米国REIT市場の時価総額と年別発行額の推移 (NAREIT資料より作成)

時価総額(右目盛り)

80 81 82 83 84 85 86 87 88 89 90 91 92 93 94 95 96 97 98 99 00 01 02 03 04 05 方の401kプラン(7)の個人の運用方の401kプラン(7)の個人の運用 を国不動産協会所属の業者)というのは とても尊敬される仕事です。ところが日 いう第三者の存在も確立しています。いすべて公開したり、エスクロー(8)とスティングシステムで過去の取引記録をか。アメリカの不動産ビジネスでは、リ 場だと思います。年金といえ、先として堅実だし、さらに伸ぶを重視したインカムゲイン、ロートの土地の利回り、キャットものすごくハングリーだと思 としてエスクローが確立してくう発想が出てきていますし、公司 の不動産ビジネスももっとしてエスクローが確立 まネットオー 年金といえば、し、さらに伸びてい

き澤 不幸なことにわが国の証券化というのは不良債権処理の過程で成長してきたわけです。そこで最初にリスクをとったのが外国人です。彼らがキャッシュフたのが外国人です。彼らがキャッシュフたのが外国人です。そこで最初にリスクをとったのが外国人です。そこで最初にリスクをとったのが外国人です。彼らがキャッシュフトのは不良債権処理の過程で成長してき するということで伸びてきていますから、キャッシュフローに基づいて地価鑑定をえたのです。アメリカの合理主義である、解され、それがリートの成長に契機を与するべきだ、収益還元でいくべきだと理するべきだ、収益還元でいくべきだと理

800

700

600

500

400

300

200

100

■ モーゲッジ型

■エクイティ型

■ 年別発行額(棒グラフ)(左目盛り)

キャッシュフロー・だと思います。リ 長期の投資 一般の ター

年以降アメリカも成長していますが、彼バーと議論してきたのですが、1993ベストメントバンク(投資銀行)のメンとして証券化を考えないとうまくいかなとして証券化を考えないとうまくいかなファイナンス理論に則った合理的な商品

るかとい き澤 そ

2というと、もうそういうのはないのタウンの土地がどんどん値上がりす! そうそう。しかし、残念ながらニ

(億ドル)

3,500

3.000

2,500

2.000

1,500

1,000

500

ーケットで投資高いものも全部マ方です。リスクの定するという考え 劣後関係をつけり リスクに応じて優先 ンを適正に設

シュフロー

の自慢をします。明者は、テナント

テナント

見たのですが、説されているビルも

説

₹ ですね。

クで証券化

は、ニューその通り

という議論になるのですね。リー(土地の値上がり益期待)が何か土地についてはアップサイトだけで勝負するのではなくて、やだけ、インカムゲイン が欲 トスト

バブルよい ま一度、 ットクラスを受す、かということを冷徹にかということを冷徹にかということを冷徹にかということを冷徹にかということを冷徹にかということを冷徹にかということを冷徹に 解決できる、つまりキあるのですね。あらゆることが合理的になしてきた人たちですから非常に自信がらはそういう具体的課題を自分たちでこ

り切ってキャ り切ってキャ いと思いました。 いと思いました。 でしまう、すご なに売りさばい

やっぱり

みたいにです

て物幸いや田

トヘッジファ 田 近頃は、

おそらく投資先に関アンド(6)にまで おそらく投資先に関してはアンド (G)にまで広がっ、年金の投資対象も原油先

動産業界の人や、年金の運用で不動産市う発想をしている人が増えています。不ゲインがあったほうがいい、いまそうい幸田 値上がりよりも安定的なインカム

に注目

人に取材

私は思います。それが正しいとると言います。

評価がわかれ

シュフロー

で

態や、キャッテナントのは

うなビルでも

域で似たよった。同地

るようにな

りを重視す

最近は利回 をしますと

「「「」」」」」」 で価値がよい、そこに建物をつくりキャッ シュフローが生まれて初めて価値が出る、 そういう考え方で貫徹していますね。驚 で価値がない、そこに建物をつくりキャッ で価値が上がるからです。土地だけでは で価値が上がるからです。土地だけでは

ね葉 ッ 由

ਰ੍ਹੇ & A M が & ≒澤 UR都市機構の企業の価値をどう

でてくると逆に心配の種になりますA (g)の世界になって敵対的M&感につながっていました。しかし、経営というのがあって、内部留保が経営というのがあって、内部留保が キャピタ ルゲイ ンもそうで 内部留保が安心ドの中には含み益 す

連載を終えたば かり の最新 作



幸田 私が米銀にいた80年代にはROE (10)やROA(11)など、収益効率を厳しく言われました。当時は、その対極にしく言われました。当時は、その対極には、常に攻めの姿勢でしたが、皮下脂肪を徹底して削ぎ落としたために体力が筋を徹底して削ぎ落としたために体力ががなかったのかもしれません。結局ドイチェバンクに合併されましたが、筋肉重視なのか体力なのか、時代によって変わりますね。

をしてい とま、 -イチェバンクがトップ争い証券化市場ではモルガンス

りますが、日本ですとTは国債になるのすね。アメリカですとT+ (12)とな準金利をどうするかという問題がありま幸田 証券化市場といえば、値決めの基 のなま

でしょうか。マーケットというのはオーバーシュートしたり、いろいろな思惑で例えば国債ですと、政府に財政規律を守らないような動きがあると、市場が暴落して警鐘を鳴らすのです。ですから暴落を恐れて政治の力で市場をコントロールしようとしてはいけません。本来の監視機能を奪ってはだめなのです。洗練された健全な国債市場を確立し、証券化商品の規準となれるよう市場環境を整備する必要があります。

はアジアの国民性なのかもしれませんね。ができるそうです。箱もの重視というのがーターは数基しかなくて毎朝長蛇の列していますが、大規模なビルなのにエレしれません。上海でも超高層ビルが林立対する神話があります。狭い国土にこれ対する神話があります。狭い国土にこれ対する神話があります。狭い国土にこれ対する神話があります。

ないです。

日本だととて

もそ

うは

定はうまくいかない」と言っていません。これは北極星だ、北極星が基準になって他のは北極星だ、北極星が基準になって他のは、北極星が、北極星が基準になって他のは、北極星が、北極星が基準になって他の中央大学の富田教授は、「国債というの中央大学の富田教授は、「国債というの

幸田 地方債の発行状況も問題になって いますが、ベースに対してリスクプレミ いますが、ベースに対してリスクプレミ いますが、ベースに対してリスクプレミ

けれど、おそらく今検討している証券化府保証があるという見方をされていますsponsored enterpriseですから、暗黙の政 どううまくやるか、我々も真剣勝負です。ローだけで勝負せざるをえない、これを にはそう 独立行政法 いうものがなく、 人というのは ‡ † ツ シュ フ

モデル 由 にみ なってなっ て欲し いと思してい います。 追い

> ひ頑張ってください。 る ろい ろなセクター 期待しています ます。 ŧ

収益を追求するファンド。 での運用も行い、相場の上下にかかわらずでの運用も行い、相場の上下にかかわらずでの運用も行い、相場の上下にかかわらずないや為替など変動商品への投資にあたっく。 ヘッジファンド (hedge fund)

ことでこの名称がある。 入法401k条項に適な 米国の確定拠出型年金の 7 401kプラン 金のひと 9る要件を満たすひとつ。米国の歳

エスクロー

いのが取 のサース。ネ

企業の合併・ A

つ株 10 て算出する。 ROE (re 主資本で割

9

νラスしていくやり方。 でとし、リスクによってさらにベーシスをいめの利回り(T=Treasury Yield)を基準金で利回りをさだめる際に、その時点での米国での米国では、

《用語出典》